

NOUVELLES RELIGIEUSES

LE nouveau supérieur général de la Société des Missions-Etrangères. — Le R. P. Delpech, a été élu supérieur général de la Société des Missions-Etrangères, en remplacement du R. P. Ambruster, dont nous avons annoncé la mort. Missionnaire dans les Indes, professeur de théologie au séminaire des Missions, procureur de la Société à Rome, le R. P. Delpech a fait preuve dans ces diverses fonctions des plus hautes qualités de science et de sagesse. A plusieurs reprises il avait été élu supérieur général et réélu tant que la constitution de la Société le permettait. D'après les règles de la Société des Missions, le supérieur général est élu pour trois ans et peut être renommé pendant trois périodes triennales. Il ne peut être réélu pour la période suivante. Le P. Ambruster avait immédiatement remplacé le P. Delpech. Celui-ci reprend aujourd'hui les fonctions qu'il a exercées avec tant de profit pour la Société.

Un don de l'empereur Guillaume. — Le baron de Bulow, ministre résidant de Prusse auprès de la cour du Vatican, a informé S. Em. le cardinal Séraphin Vannutelli, protecteur de l'œuvre allemande de *Santa Maria al Camposanto*, que l'empereur Guillaume faisait don d'un orgue à l'église Santa Maria della Pieta, qui fait partie de l'œuvre, laquelle tire son nom du cimetière que l'on trouve en montant derrière les colonnades, à gauche de Saint-Pierre. Ce cimetière est le plus ancien cimetière chrétien de Rome, établi par Constantin, rempli de terre du Mont Calvaire et réservé par Pie VI, en 1779, à la sépulture des allemands.

C'est pour la première fois que cette église reçoit un don d'un prince allemand non-catholique.

La moyenne séculaire des pontificats. — Le siècle actuel est le seul qui ait à enregistrer le chiffre de six pontificats. Aucun siècle, à dater de l'an 42 de l'ère chrétienne, n'a compté aussi peu de pontificats que le XIX^e siècle.

Dans le premier, on compte 8 papes ; dans le second, 9 ; dans le troisième, 15 ; dans le quatrième, 11 ; dans le cinquième, 12 ; dans le sixième, 13 ; dans le septième, 20 ; dans le huitième,